
 
 



 



深坑輕軌運輸系統可行性研究地方說明會

會議紀錄

一、 會議時間：111年 1月 24日（星期一）下午 6時 30分

二、 會議地點：深坑區公所 5樓大禮堂

三、 主持人：林副局長耀長

四、 出列席人員：詳簽到表　　　　　　　　紀錄：劉心荷

五、 與會單位意見：

(一) 陳永福議員：請捷運局加速推動深坑輕軌計畫。

(二) 金中玉議員：捷運到深坑是 5位議員都一直在關心和推動的

計畫，希望捷運局不要只在選舉前來辦說明會，平常時都要

來辦。目前本計畫已經送中央 9次了，希望這次能夠通過，

議會也支持捷運局的預算，希望加速深坑輕軌推動。

(三) 深坑區黃美華區長：

1. 本次路線調整止於深坑人口密集市區，但保留未來延伸

往石碇方向空間，應可符合交通部委員意見。

2. 目前規劃 S4站位置為國有財產署之土地，規劃為社會住

宅，也配合深坑輕軌設站，提升便利性。S5站則為法務

部贓物庫，雖然目前難以整合，但隨未來深坑輕軌推動

發展，法務部可能會主動討論聯合開發。

3. 本計畫已經向交通部提案多次，本次已依審查意見調整

路線，希望本次報告能爭取中央核定。

(四) 石碇區李浩榕區長：

1. 建議再檢視深坑輕軌路線避免規劃小轉彎半徑，才不會



造成噪音或影響未來營運。

本次深坑輕軌路線調整止於 S5站，希望預留未來往石碇

區延伸的介面。

(五) 張先生：請再詳細說明深坑輕軌各站位置。

(六) 宋先生：

1. 簡報中深坑輕軌路線接近喜樂橋旁信義時代社區，建議

調整軌道線型遠離社區避免影響。

2. 社會住宅旁既有道路與都市計畫道路有落差，且都市計

畫道路把祭祀公會住宅用地切割，兩側皆難以利用，建

議於都市計畫第 3次通盤檢討修正。

(七) 馬先生：

1. 建議於 S4站旁設置人行景觀橋連通景美溪南岸，方便服

務雲鄉社區居民搭乘輕軌。

2. 深坑地區房價較台北市便宜，有許多分租套房供較為弱

勢之民眾居住，因此社會住宅之需求大，深坑輕軌與社

會住宅應一起推動。

3. 建議 S5站可繼續向北延伸南港，可服務中華科技大學、

中央研究院等運輸需求，並與文湖線成環，增加服務範

圍與便利性。

(八) 深坑區昇高里李傳震里長：

1. 請問 S3站至 S4站之間為高架或平面形式？目前平埔橋

周邊為交通瓶頸路段，建議採高架方式跨越避免影響交

通。



2. 建議城鄉局將深美變電所往東範圍一併納入都市計畫，

擴大都市計畫範圍，加強深坑輕軌效益。

(九) 陳先生：

1. S4站往 S5站間目前無道路相連，建議可一併興建平面連

絡道路。

2. 有許多社區位於山坡地，應一併於都市計畫通盤檢討。

(十) 蘇小姐：

1. 深坑地區目前有許多分租房間，或跨區就讀學生皆為設

籍，實際居住人口數其實是高於設籍人口許多。

2. 希望 S4站興建可一併進行昇高橋改建。

(十一) 張先生：

1. 目前系統型式規劃為與淡海、安坑相同之輕軌系統，對

深坑地區來說乘載量過大，可能導致班距較長，建議縮

小列車容量以加密班距，像是機場航廈列車的形式。

2. 希望輕軌車站能有廁所。

3. 目前 S1站至 S2站沿景美溪兩岸路線較為彎繞，建議可

評估以隧道截彎取直。

六、 會議結論：

(一) 感謝各位鄉親、與會議員的寶貴意見，今天各位對於修正後

的路線、站位調整均有共識，本府會儘速修正可行性研究報

告後再次提報審查，並積極爭取中央核定。

(二) 相關民眾意見請本府相關單位納入後續規劃研議評估。

七、 散會（下午 7時 50分）














